
 

 

 

 

 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Fundação Universidade Federal do ABC 

Divisão de Conselhos/Secretaria-Geral 

 

1 
Av. dos Estados, 5001 · Bairro Santa Terezinha · Santo André - SP 

CEP 09210-580 · Fone: (11) 3356.7632/7635/7636 

conselhos.superiores@ufabc.edu.br 

 

Síntese das deliberações referentes aos assuntos constantes da pauta da II sessão ordinária do 

Conselho Universitário (ConsUni) de 2023 da Universidade Federal do ABC (UFABC), 

realizada no dia 30 de maio de 2023, das 14h11 às 17h36, na Sala dos Conselhos, Torre 1 - 1º 

andar, da UFABC, localizada na Av. dos Estados, 5001, Bloco A, Torre I, 1º andar, Santa 

Terezinha, Santo André. 

 

Informes da Reitoria: 

 

 A presidente em exercício, Mônica Schröder, justificou a ausência do presidente, Dácio 

Roberto Matheus, que se encontrava em período de férias. No ensejo, convidou o conselheiro 

Marcelo Zanotello para compor a Mesa. 

 Deu as boas-vindas ao novo pró-reitor de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, 

Daniel Pansarelli, desejando boa sorte na nova empreitada. 

 Deu posse e as boas-vindas à Natália Gil, que fora eleita recentemente como representante 

externa da comunidade civil e ressaltou a atuação da representante junto aos grupos de 

pesquisa e extensão na UFABC, sendo uma adição importante para este Conselho. 

 Informou que o Relatório Anual de Atividades – 2022, da Comissão Permanente de Convênios 

(CPCo) fora encaminhado aos conselheiros e conselheiras e sugeriu uma leitura atenta desse 

documento que contava a história das interações da UFABC com a sociedade durante o ano de 

2022. Destacou que qualquer apontamento poderia ser enviado diretamente à Comissão; 

 Informou o Relatório de Autoavaliação Institucional 2023 da Comissão Própria de Avaliação 

(CPA) fora encaminhado aos conselheiros e conselheiras e também sugeriu que fosse dada 

atenção ao documento que apresentava pontos importantes que apoiavam diversas tomadas de 

decisões na UFABC; 

 Lembrou que ainda estava pendente a indicação de uma chapa (titular e suplente), dentre os 

conselheiros e conselheiras docentes para compor a Comissão de Assuntos de Natureza 

Orçamentária e Administrativa (Canoa). Destacou a importância da Comissão, assim como da 

representação de todas as categorias nessa instância. Pediu que os nomes fossem apresentados 

até o final da sessão, se possível. 

 

Informes dos conselheiros: 

 
 O conselheiro Charles Morphy Dias dos Santos informou sobre a assinatura de acordo de cooperação 

técnica entre a UFABC e a Universidade Virtual do Estado de São Paulo (Univesp), tendo sido 

celebrado na última reunião da Comissão Permanente de Convênios (CPCo). Acrescentou que o pleito 

tinha como objetivo permitir que os alunos de pós-graduação da UFABC pudessem participar como 

auxiliares facilitadores nos cursos da Univesp, na condição de bolsistas. Além disso, esses alunos 

teriam ainda a possibilidade de cursar uma capacitação em tecnologias educacionais. Também 

informou que o Fórum Nacional de Pró-reitores de Pesquisa e Pós-graduação (Foprop) fizera uma 

reunião com o Ministro da Previdência Social com o objetivo de incluir os alunos mestrandos e 

doutorandos no arcabouço da Seguridade Social, a fim de contabilizar o tempo dedicado aos seus 

trabalhos de pesquisa como sendo de efetivo trabalho. 
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 A conselheira Gabriela Maruno convidou toda a comunidade a participar da 1ª Audiência de Cultura 

da UFABC, que acontecerá no dia 06 de junho, sendo destinada à comunidade interna. Pontuou que o 

evento marcará o início de um ciclo de audiências que comporão a agenda cultural da UFABC, de 

acordo com o plano de gestão atual, bem como o que se estabelecera no Plano de Desenvolvimento 

Institucional (PDI). Complementou que as demais audiências deveriam ocorrer entre os meses de junho 

e julho e que informações adicionais estariam disponíveis na página da Pró-Reitoria de Extensão e 

Cultura (ProEC). 

 

 O conselheiro Matheus da Cruz informou que o formulário do PDI-2024-2033 já estava aberto para 

preenchimento pela comunidade, pontuando a importância de que fosse formado um grupo de estudo de 

meios para concretização do plano de moradia estudantil na UFABC, com intuito de implementá-lo. 

Ainda, informou que estavam em andamento os eventos de recepção dos novos ingressantes, 

solicitando, por meio dos coletivos Prisma Dandara dos Santos, Vozes e o Coletivo de Mulheres Olga 

Benário, que a UFABC acompanhasse tais eventos a fim de apurar e coibir casos de assédio que 

vinham sendo praticados por parte de alguns discentes participantes de entidades estudantis. Por fim, 

solicitou, em cumprimento à Resolução ConsUni nº 223, de 2022, que o processo de alteração do nome 

e sobrenome social nos sistemas da UFABC fosse realizado de maneira mais ágil. Ademais, solicitou 

que as placas de indicação de uso dos banheiros, fossem instaladas conforme o previsto, uma vez que 

havia espaços ainda sem as devidas sinalizações. 

 

 A conselheira Ketelyn Karina Silva informou sobre a deficiência de apoio aos estudantes por parte da 

Pró-Reitoria de Assuntos Comunitários e Políticas Afirmativas (ProAP), sobretudo no que diz respeito 

ao edital de bolsas socioeconômicas. Ressaltou que os equívocos e a falta de orientação sobre esses 

processos causavam dificuldades de acesso ao direito de permanência estudantil, entendendo que a 

UFABC deveria lidar com a questão da insuficiência de servidores na referida Pró-Reitoria, sob a 

ótica de que os maiores prejudicados acabam sendo os estudantes que dependem do apoio da ProAP 

para permanecerem na UFABC. 

 

 O conselheiro Gilberto Marcos Antônio Rodrigues informou sobre processo seletivo, no qual fora 

participante, para a realização de relatoria especial de direitos humanos para migrantes, pela 

Organização das Nações Unidas (ONU). Ressaltou que, apesar de não ter sido o escolhido para a 

relatoria, o processo deu projeção à UFABC no cenário internacional de direitos humanos, 

agradecendo o apoio recebido pela Universidade durante toda sua candidatura. 

 

 A conselheira Natália Gil agradeceu pela recepção e acolhida e informou sobre o encontro feminista 

estadual, organizado pelos coletivos de mulheres junto à Associação Brasileira de Mulheres, com 

previsão de realização em outubro de 2023. Pontuou, ainda, que uma assembleia popular seria 

realizada em 19 de junho, com o intuito de debater questões relacionadas às políticas de gênero, 

convidando as entidades da UFABC à participação no evento e apoio na construção dos diálogos. 

 

 A conselheira Cláudia Regina Vieira informou às entidades estudantis que a Proap, até o final da 

semana, lançaria um edital de chamada para cadastro e recadastro das entidades da UFABC, com 

objetivo de melhor atendimento e apoio às necessidades dos estudantes. 

 

 O conselheiro Vitor Gabriel Bucieri Theodoro passou a palavra para a discente Karen Almeida, que 

informou sobre problemas relacionados aos fretados. A discente realizou a leitura de uma carta 

elaborada pelo Diretório Acadêmico das Licenciaturas Interdisciplinares (DALI), na qual ressaltava-se 

que os estudantes exigiram melhorias na prestação do serviço de transporte entre os campi da UFABC, 

que vinha sendo precário, ocasionando, desde atrasos a, até mesmo, a insuficiência de veículos para 

atendimento da demanda. Além disso, a carta denunciava a falta de segurança e casos de assédio tanto 

no acesso aos fretados como nos locais de espera. Com a comunicação, a representação discente 

informou que esperava por medidas objetivas e concretas esperando pela melhoria desse serviço, 

considerando-o crucial para a garantia da permanência estudantil. 

 

 A conselheira Julia de Holanda Poletto passou a palavra à discente Gabriela Alves que realizou a 

leitura de uma nota do Coletivo de Mães e Pais da UFABC, relatando a ocorrência de um desconto de 
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11 dias na remuneração da servidora Roberta Kelly sob a justificativa de não ter comparecido à 

perícia médica para avaliação de saúde na UFABC, em decorrência de afastamento médico de 14 dias 

até à sua gestação. Registrou indignação quanto à situação, visto que não houve busca ativa pela 

servidora, que se encontrava no final de gestação. Pontuou que tanto na marcação como na 

remarcação da perícia, não foram utilizados meios efetivos de comunicação com a servidora, o que 

ocasionou o seu não comparecimento e, consequentemente, o desconto direto dos dias considerados 

injustificados, mesmo a servidora ainda estando em período de afastamento médico. O manifesto 

cobrou que a administração da UFABC deveria buscar maior humanidade no tratamento de questões 

como a colocada, de maneira a oferecer apoio e maior acolhimento possível em casos como o 

colocado, visto que um desconto remuneratório tem impactos na vida e na família da servidora em 

questão.  

 

 O conselheiro  Silas Justiniano Veiga da Silva reforçou o informe anterior e a cobrança registrada, 

pontuando que não se tratava de um caso isolado, o que evidenciava que alguns procedimentos 

administrativos, embora não fossem ilegais, precisavam ser reavaliados de maneira mais acolhedora e 

humana, solicitando providências por parte da gestão. A presidente informou que já haviam 

encaminhamentos no sentido de revisão dos procedimentos e do tratamento do caso em específico 

apresentado. Novamente com a palavra, o conselheiro complementou seu informe questionando sobre o 

funcionamento da Comissão Permanente de Apoio à Flexibilização de Jornada (CAF) e da Comissão 

Interna de Saúde do Servidor Público (CISSP), uma vez que houve eleição para novos membros em 

janeiro de 2023, todavia os eleitos ainda não haviam sido empossados. Solicitou celeridade na posse 

dos membros para retomada do funcionamento dessas comissões, dada a relevância de seu 

funcionamento para a universidade. A presidente informou que o caso seria verificado e que as 

providências seriam tomadas. 

 

 O conselheiro Daniel Pansarelli informou que estava em curso o processo de elaboração participativa 

do novo PDI da UFABC. Convidou toda a comunidade acadêmica a participar da construção do 

documento por meio do preenchimento do formulário que abrangia os diversos eixos que compõem a 

UFABC, sendo essa participação de grande relevância, visto que se tratava de um documento que daria 

as direções dos esforços da UFABC, nos próximos 10 anos. Por fim, informou sobre a elaboração da 

proposta orçamentária para o ano de 2024, pontuando que as áreas da UFABC já foram indagadas 

quanto ao envio de suas demandas para o referido ano, tendo como prazo para esse envio até o dia 31 

de maio de 2023. Ressaltou que esse procedimento de envio de demandas pelas áreas era parte 

importante do processo de construção participativa do orçamento anual da UFABC. 

 

 

Ordem do Dia 

 

1. Ata da V sessão ordinária do ConsUni de 2021, realizada nos dias 23 e 30 de novembro de 

2021.  

Não havendo comentários sobre o documento encaminhado, a presidente em exercício 

procedeu à votação. Ata aprovada com 7 abstenções. 

 

2. Ata da I sessão extraordinária do ConsUni de 2022, realizada no dia 08 de fevereiro de 2022.  

Não havendo comentários sobre o documento encaminhado, a presidente em exercício 

procedeu à votação. Ata aprovada com 10 abstenções. 

 

3. Proposta de resolução que autoriza o provimento de recursos orçamentários para bolsas de 

estudo de pós-graduação stricto sensu e de estudos pós-doutorais.  

O relator da Canoa, Daniel Pansarelli, apresentou histórico de tramitação da proposta, 

destacando que fora apresentada na Comissão de Pós-Graduação (CPG) e na Comissão de 

Assuntos de Natureza Orçamentária e Administrativa (Canoa), tendo sido aprovada por 

unanimidade em ambas as instâncias. Explicou que a motivação da proposta consistiu na 

equiparação dos valores pagos pela UFABC aos valores pagos pelas agências de fomento, 



 

 
 

 

4 

Av. dos Estados, 5001 · Bairro Santa Terezinha · Santo André - SP 

CEP 09210-580 · Fone: (11) 3356.7632/7635/7636 

conselhos.superiores@ufabc.edu.br 

 

considerando-se como referência os valores das bolsas de mestrado e doutorado praticados pela 

Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (Capes) e os valores das bolsas 

de pós-doutorado praticados pelo Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e 

Tecnológico (CNPq). Desse modo, as bolsas de mestrado e doutorado passarão de 95% dos 

valores praticados pela Capes para 100% e as de estágio pós-doutoral para até 100%. 

Apresentou os principais pontos discutidos na Canoa, ressaltando que foram feitas propostas de 

aprimoramento as quais foram incorporadas no texto encaminhado aos conselheiros e 

conselheiras do ConsUni. Em complementação, o pró-reitor de Pós-Graduação, Charles 

Morphy Dias dos Santos, acrescentou que a equiparação, além dos benefícios aos bolsistas, 

também permitirá que esses beneficiados possam participar de editais de internacionalização o 

que, por conseguinte, beneficiará a UFABC. Em discussão, diversos conselheiros e 

conselheiras saudaram e parabenizam a área demandante pela proposta. Findas as discussões, a 

presidente em exercício encaminhou o documento para votação. Resolução aprovada por 

unanimidade.   

 

4. Avaliação de desempenho da Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa (Fundep) referente 

ao exercício de 2022.  

5. Aprovação da solicitação de renovação da autorização da Fundação de Desenvolvimento da 

Pesquisa (Fundep), como fundação de apoio à UFABC no biênio 2023-2024.  

O diretor adjunto da Agência de Inovação, Fábio Danilo Ferreira, destacou que a avaliação de 

desempenho encaminhada aos conselheiros e conselheiras era o resultado obtido por meio das 

respostas ao questionário enviado aos coordenadores e coordenadoras de projetos 

implementados pela Fundep. Perpassou os principais resultados obtidos e destacou que se pôde 

identificar que os pontos avaliados positivamente foram a qualidade dos materiais adquiridos, 

os dados disponibilizados para gerenciamento dos projetos, as informações fornecidas, além da 

plataforma de gestão dos projetos, das compras internacionais, bem como o pagamento de 

bolsistas tiveram bons resultados na avaliação. Por outro lado, dentre os pontos avaliados 

negativamente foram a gestão de compras nacionais – licitações e especificações de materiais e 

a comunicação falha entre os coordenadores de projetos e os coordenadores da Fundep.  

Salientou que estes últimos pontos eram foco dos planos de ação para implementação de 

melhorias ao longo de 2023 com a Fundep e também com a FAP Unifesp, visando a sanar os 

problemas identificados. Por fim, destacou que 80% dos coordenadores de projetos, que 

responderam ao questionário, recomendaram a renovação da Fundep como fundação de apoio à 

UFABC. Relembrou que a Fundep era credenciada com a UFABC desde 2009, de modo 

ininterrupto. Destacou que desde o início do ano, as atividades da antiga Assessoria de 

Cooperações Institucionais e Convênios (ACIC) foram integradas à Agência de Inovação da 

UFABC, de modo que os projetos passaram a ser geridos pela Divisão de Parcerias, sob chefia 

de Gláucia Bambirra Silveira. Lembrou que a questão da renovação fora discutida na Comissão 

Permanente de Convênios (CPCo) em duas sessões, tendo sido, ao final das discussões, emitido 

um parecer favorável à renovação votado e aprovado por unanimidade. Em discussão, foram 

reforçados os pontos negativos da avaliação e relatados episódios que corroboravam as 

deficiências mencionadas, especialmente nos últimos 3 anos, ressaltando-se os problemas com 

atendimento e as dificuldades para que fossem solucionados os problemas. Ainda nesse sentido, 

ressaltou-se a necessidade de cobrança à Fundep por melhorias. Em atenção aos comentários, a 

presidente em exercício, lembrou que este Conselho já havia aprovado a autorização de uma 

segunda fundação de apoio, cuja relação ainda era recente, mas que permitia, além da 

alternativa, também proporcionar que fosse feita uma sistematização de boas práticas e a 

formulação de solicitações mais específicas. Fábio Ferreira reforçou que havia um esforço ativo 

para o aprimoramento da relação com a Fundep. Além disso, Sara Cid Mascareñas Alvarez, 

pró-reitora de Administração e Wagner Alves Carvalho, pró-reitor de Pesquisa, corroboraram 

os esforços para aprimoramento das relações com a Fundep e consequente melhoria dos pontos 
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avaliados negativamente e destacaram os avanços da parceria com a Fundação de Apoio à 

Universidade Federal de São Paulo (FapUnifesp), permitindo as alternativas de oferta desse 

serviço. Findas as discussões, a presidente em exercício encaminhou para votação, 

primeiramente, avaliação de desempenho da Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa 

(Fundep) referente ao exercício de 2022. Aprovada com 3 abstenções. Em seguida, procedeu à 

votação da aprovação da solicitação de renovação da autorização da Fundação de 

Desenvolvimento da Pesquisa (Fundep), como fundação de apoio à UFABC no biênio 2023-

2024. Aprovada com 1 abstenção. 

 

6. Proposta de criação da Licenciatura em História.  

A relatora, Melissa Graciosa, apresentou histórico do percurso da proposta que culminou na 

apresentação de seu parecer. Esclareceu que o documento propunha a criação do curso de 

Licenciatura em História (LH) como curso de formação específica pós-Licenciatura em 

Ciências Humanas (LCH), que possuía somente a Licenciatura em Filosofia como curso de 

formação específica. Justificou que a proposta era um importante marco social e regional. 

Passou a elencar a estimativa de demandas sugeridas na proposta, pontuando que os números 

apresentados levaram em consideração aqueles sugeridos nas discussões ocorridas no 

Expediente da sessão passada: i) ampliação para 60 alunos por turno na LCH, aumentando o 

número de ingressantes; ii) contratação de 9 novos docentes, com especialização em áreas 

específicas; iii) alocação de 9 gabinetes para os novos docentes, que poderão ser 

compartilhados; iv) disponibilização de 2 salas de aula no campus de São Bernardo. Por fim, a 

relatora apresentou parecer favorável à criação do curso e sugeriu que as demandas fossem 

analisadas e empenhados esforços em todas as instâncias internas e externas pertinentes para a 

obtenção dos recursos necessários. A presidente em exercício esclareceu quanto aos trâmites do 

documento, enfatizando que apenas a criação do curso estava em deliberação na reunião e que 

o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) seria discutido por um Grupo de Trabalho (GT) nomeado 

para esse fim. Comunicou que fora enviado ao Ministério da Educação (MEC) um Ofício 

solicitando o aumento no número de vagas de servidores, de Funções de Coordenações de 

Curso (FCC) e de Funções Gratificadas (FG), ressaltando que havia uma boa perspectiva de 

diálogo junto ao MEC. Os representantes da área demandante, Mariana Sombrio e André Pasti, 

agradeceram à relatoria atenta e ao apoio de todos os envolvidos de alguma maneira no 

processo de criação. Enfatizaram a importância da aprovação do curso, não só para a UFABC, 

mas também para a região como um todo, diminuindo o desiquilíbrio entre os cursos de 

ingresso e fomentando a formação de professores nessa área. Ademais, comentaram que nas 

discussões ocorridas na sessão passada houve a solicitação de alteração no número de vagas de 

alunos, de 60 para 50 alunos por turno e que a solicitação fora acatada pela área demandante. 

Em discussão, os conselheiros demonstraram forte apoio à proposta apresentada, reiterando a 

relevância da criação do curso para a região e o Estado de São Paulo, curso este implicado com 

a realidade brasileira que poderá fomentar as políticas públicas de combate às desigualdades 

daqueles que, principalmente, auxiliavam na construção do país. Manifestaram, ainda, 

preocupação quanto à defasagem na contratação de servidores técnico-administrativos, além da 

insuficiência da infraestrutura tanto de salas de aula, quanto de gabinetes para docentes. Por 

fim, recordaram que a criação do curso de Licenciatura em História aconteceria também em 

atendimento a uma recomendação do próprio ConsUni e a uma determinação do Projeto 

Pedagógico Institucional (PPI) da UFABC, pois fornecia ao aluno a possibilidade de escolha 

entre ao menos dois cursos de Licenciatura pós-LCH. A presidente em exercício destacou, com 

satisfação, a proposta de criação do curso, visto que era um marco importante para o 

desenvolvimento institucional da UFABC. Não havendo mais comentários, a presidente em 

exercício encaminhou a proposta de criação do curso de Licenciatura em História para votação. 

Aprovada por unanimidade. 
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Expediente 
 

 

1. Homologação do Ato Decisório nº 238, que aprova o nome de Daniel Pansarelli como pró- 

reitor de Planejamento e Desenvolvimento Institucional.  

A presidente em exercício, Mônica Schröder, explicou que Daniel Pansarelli fora nomeado para 

assumir a Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, tendo em vista a 

saída de Carolina Stuchi e depois de Fábio Terra. De modo que não houvesse um hiato, 

aprovou-se a indicação ad referendum e trazia-se, portanto, a homologação do referido Ato 

Decisório a este Conselho. Considerando que interessado já havia se ausentado da sala e não 

havendo comentários ao relato apresentando, a presidente em exercício propôs a promoção do 

item para Ordem do Dia. Não havendo quem se opusesse, o item foi promovido. Não havendo 

comentários, procedeu-se à votação. Homologação aprovada por unanimidade. 

 

1. Minuta de Ato Decisório que ratifica a filiação da UFABC na Associação Nacional dos 

Dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior (Andifes).  

A presidente em exercício, Mônica Schröder explicou que se tratava do atendimento à 

necessidade de ratificação da filiação da UFABC à Andifes pelo conselho máximo da 

universidade. Não havendo pedidos de esclarecimentos ou comentários, a presidente em 

exercício sugere a promoção do item à Ordem do Dia. Não havendo quem se opusesse, o item 

foi promovido. Não havendo comentários nessa etapa também, procedeu-se à votação. 

Documento aprovado por unanimidade. 

 

2. Homologação da Resolução nº 228, de 20 de março de 2023, que determina que o quantitativo 

de vagas e respectivos valores das bolsas de monitoria acadêmica serão estabelecidos pela 

ProGrad, revoga e substitui a Resolução ConsUni nº 100, aprovado ad referendum.  

A presidente em exercício, Mônica Schröder, explicou que, em vista dos reajustes de bolsas 

aprovados pelo Governo Federal, a UFABC, em atendimento à Resolução de Diretrizes 

Orçamentárias (RDO), realizou o reajuste das bolsas pagas com o orçamento próprio da 

UFABC nos mesmos patamares anunciados pelo Governo Federal. Em vista disso, houve 

necessidade de dar celeridade a uma série de processos e revisão de normativos para a 

viabilização dos pagamentos reajustados com a maior brevidade possível. Em seguida, a pró-

reitora de graduação, Fernanda Cardoso, complementou que foi necessária a aprovação da 

Resolução ConsUni nº 228, porque a Resolução ConsUni nº 100 pré-determinava o valor das 

bolsas de monitoria acadêmica, o que impedia a concretização do reajuste naquele momento. 

Em discussão, não houve comentários sobre o documento e a presidente em exercício sugeriu a 

promoção do item para a Ordem do Dia. Não houve objeções à proposta e o item foi promovido 

para a Ordem do Dia. Não houve comentários. Em vista disso, a presidente em exercício 

encaminhou o item para votação. Aprovado por unanimidade. 

 

3. Homologação do Ato Decisório ConsUni nº 236 que autoriza o afastamento do país, com ônus 

para a UFABC, do professor Dácio Roberto Matheus, reitor, SIAPE nº 2669171, no período de 

06 a 11 de maio de 2023, incluindo trânsito, para participação no V Encontro Internacional de 

Reitores Universia, em Valência - Espanha, aprovado ad referendum.  

A secretária-geral, Carolina Moutinho Duque de Pinho, explicou que, em virtude da 

necessidade de aprovação por este Conselho dos afastamentos internacionais do reitor e de não 

ter havido tempo hábil, fora aprovado ad referendum o referido afastamento, trazido para 

homologação neste momento. Não havendo quem se manifestasse em relação ao exposto, a 

presidente em exercício procedeu à votação. Ato decisório homologado por unanimidade.  
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4. Homologação do Ato Decisório n° 237 que revoga o Ato Decisório ConsUni nº 236, de 31 de 

março de 2023, em virtude da necessidade de cancelamento da viagem do reitor, professor 

Dácio Roberto Matheus, SIAPE nº 2669171, no período de 06 a 11 de maio de 2023, incluindo 

trânsito, para participação no V Encontro Internacional de Reitores Universia, em Valência - 

Espanha, aprovado ad referendum. 

A secretária-geral, Carolina Moutinho Duque de Pinho, explicou que a demanda se vinculava à 

imediatamente anterior, tendo em vista que, por motivo de agenda, o afastamento aprovado ad 

referendum pelo Ato Decisório ConsUni nº 236 não pôde ser realizado. Uma vez que foram 

iniciados os procedimentos administrativos, com o cancelamento, era preciso um documento 

que tornasse sem efeito aquele que aprovava a viagem, razão pela qual fora aprovado ad 

referendum o Ato Decisório ConsUni nº 237 e que precisava ser homologado por este 

Conselho. Não havendo quem se manifestasse em relação ao exposto, a presidente em exercício 

procedeu à votação. Ato decisório homologado por unanimidade.    

 

 Por fim, o vice-presidente em exercício, Marcelo Zanotello, reforçou o convite para que todos 

e todas envolvessem-se nas discussões acerca da formulação do novo Plano de 

Desenvolvimento Institucional (PDI) da UFABC, destacando ser esse documento uma 

construção coletiva, a partir das demandas, necessidades e apontamentos feitos pela 

comunidade UFABC. 


